

# ALPES DU SUD

ALPES DU SUD

## Isolement et urgences vitales : les Hautes-Alpes ont la parade

Arrêts cardiaques, traumatismes sévères : en 2020, plus de 300 fois, ce sont des médecins correspondants du Samu (MCS) qui ont été en premier au contact de patients haut-alpins ou ubayens touchés par une urgence vitale. Un système éprouvé depuis de longues années.

**S**ur l'année 2020, ils ont été sollicités 318 fois. "Ils", ce sont les médecins correspondants du Samu, aussi appelés "MCS". Les interventions sont en progression par rapport à 2019. Dans 85 % des cas, c'était pour des urgences vitales et, une fois sur deux, c'était pour un arrêt cardiaque", détaille Jean-Michel Orsatelli, le directeur adjoint du centre hospitalier intercommunal des Alpes du Sud (Chicas). Ces praticiens, principalement des médecins généralistes libéraux, ont une convention avec le Samu : ils interviennent en premier si le centre d'appels du 15 les sollicite.

### Une quarantaine de médecins "MCS" dans les Hautes-Alpes

Dans un département aux territoires isolés, cet accès aux soins par les "MCS" est devenu une force. « Il y en a 70 dans la région. Dont 40 dans les Hautes-Alpes », poursuit le directeur adjoint. Un autre chiffre vient appuyer l'importance de ce maillage : en 2020, ces médecins étaient présents en 15 minutes en moyenne. Contre 16, 46 minutes nécessaires au service mobile d'urgence et de réanimation (Smar).

### DIGNE-LES-BAINS

## Construire des résidences intergénérationnelles pour favoriser l'autonomie des aînés



Valérie Degrad, directrice générale de l'ADMR 04, et Frédéric Gaignon, directeur général d'Urban solidarité investissement, ont conclu un partenariat pour développer des résidences intergénérationnelles. Photo Le DL/J.B.F.

La fédération ADMR (Aide à domicile en milieu rural) des Alpes-de-Haute-Provence et la fondation Urban solidarité investissement ont

"MCS". Bruno Ringeval l'a été. Il est aujourd'hui le responsable des urgences à Gap. « Je suis médecin généraliste de formation et urgentiste depuis 30 ans. Il y a 15 ans, j'ai continué mon activité hospitalière en étant médecin à la station de La Joux du Loup. C'était l'époque où on a commencé les médecins correspondants Samu », se remémore-t-il. Il y avait déjà plusieurs jours de formation par an. Un principe qui continue d'être développé au travers du centre d'enseignement des soins d'urgence (Cesu), dont la directrice médicale au sein du Chicas est Marie-Annick Hidoux, présidente de "MCS France".

Le taux de survie aux accidents cardiaques aussi bon que la moyenne nationale

relève le chef des urgences gapençais.

Pour Marie-Annick Hidoux, la directrice du Chicas et du groupement hospitalier de territoire (GHT), ce maillage a son rôle à jouer dans une chaîne de soins prête pour la haute saison hivernale. Elle en veut pour preuve le taux de survie haut-alpin aux accidents cardiaques : « Il est aussi bon que la moyenne nationale, alors que le département ne dispose pas de soins intensifs de cardiologie ou de plateau technique que lourd de cardiologie. »

GUILAUME FAURE

« Le centre 15 de Gap gère aussi les urgences vitales de l'Ubaye, et des urgentistes haut-alpins interviennent dans la vallée de la Blanche (Seyne). »



Avant l'arrivée aux urgences de Gap, l'un des premiers relais de la chaîne de soins peut être le médecin correspondant du Samu (MCS). Le maillage haut-alpin est particulièrement développé. Photos Le DL/Vincent OLIVIER



Le Dr Bruno Ringeval, responsable des urgences à Gap.

À la fin d'octobre 2021, nous relations dans nos colonnes l'histoire de Philippe Tribaudou, personne électrohypersensible, qui ne supporte pas les ondes électromagnétiques. Depuis plusieurs années, l'homme de 60 ans vit à l'écart du monde, dans une forêt d'Entrepierres, près de Sisteron dans les Alpes-de-Haute-Provence. Et voilà dans l'installation d'une antenne 4G non loin de son refuge, une menace. Faute de solution trouvée pour son relogement, Philippe Tribaudou a "décidé de déposer un référé-suspension auprès du tribunal administratif de Digne-les-Bains", indique-t-il dans un communiqué diffusé mardi 21 décembre. Et d'éclairer sur ses motivations : "Le but est d'obtenir un moratoire total le temps que la préfecture m'accompagne dans la recherche d'un nouveau lieu de vie."

### ENTREPPIERRES

## Electrohypersensible, il dépose un référé contre une antenne-relais



Philippe Tribaudou est électrohypersensible. Il vit dans deux caravanes à Entrepierres. À sa gauche, sa fille Lola. À sa droite, sa compagne Laure. Archives photo Le DL/François OSANNA

### APPEL À TÉMOIGNAGES



Photo illustration/ADORE STOCK

Pouvoir d'achat en baisse : vous traquez les bonnes affaires pour mieux maîtriser votre budget ? Votre témoignage nous intéresse ! Contactez-nous !

Envoyez-nous vos coordonnées téléphoniques par message privé, par courrier électronique à l'adresse LDLeventrap@ledauphine.com ouappelez-nous au 04 92 51 21 46. Un journaliste vous recontactera pour échanger sur votre situation.

### À L'AGENDA



Photo du tournage au hameau des Escoyères de l'émission "Les Echappées Belles". Photo Adet 05/Patrick GOMEYNE

### "Les Echappées Belles" sur le Queyras rediffusé le 25 décembre

Tournée à l'automne 2020, l'émission de France 5 "Les Echappées Belles", sur le Queyras, sera rediffusée samedi 25 décembre à 20 h 30. Lors de sa première diffusion, l'émission avait rassemblé 1,4 million de téléspectateurs soit la deuxième meilleure audience de cette saison.

6/11  
ans

le dauphiné  
libéré  
des enfants

N°29

1,50 €  
SEULEMENT



Et à partir de janvier 2022,  
retrouve ton journal tous  
les derniers mercredis du mois  
avec Le Dauphiné Libéré

En vente chez votre marchand de journaux et sur :  
<https://boutique.ledauphine.com/jeunesse> [ou] 04 76 88 70 88

